

**Paroisse de Mouvaux**

**Dimanche 4 décembre 2022**

**2° dimanche de l'Avent**

**Ce temps de l'Avent, comme chaque année est une période privilégiée pour nous interroger sur la manière dont la naissance de Jésus a la capacité de transformer notre vie. Car s'apprêter à fêter Noël, ce n'est pas célébrer seulement un anniversaire, celui de la naissance de Jésus, c'est avant tout redécouvrir toute la richesse que Dieu nous offre en nous donnant son fils. De quelle manière ce cadeau extraordinaire a la capacité de transformer notre vie.**

**Dans cet esprit, les textes de ce jour peuvent se décliner en deux temps : un objectif à atteindre, à savoir le projet de Dieu pour nous, que développe le texte d'Isaïe ; et la manière d'y parvenir, le texte de Matthieu en est une illustration.**

**Le projet de Dieu, que l'on peut également appeler le royaume de Dieu, est décrit par Isaïe comme un espace, un lieu où la justice domine, où le faible, le pauvre est valorisé. L'échelle des valeurs est inversée, l'impossible est devenu réalité : le loup habite avec l'agneau,...l'enfant s'amuse sur le nid du cobra...il n'y aura plus de mal ni de corruption ! Vaste programme !!!**

**Pour que ce projet se réalise un moyen est proposé : celui de la conversion, avec l'aide et la force de l'Esprit saint que nous apporte le baptême.**

**J'aimerais m'attarder à une image qui revient plusieurs fois dans les textes de ce jour et qui est en lien avec le baptême : c'est celle du prophète, tant à travers Isaïe que Jean-Baptiste.**

**Lors du baptême le célébrant précise que tous nous devenons prêtre, prophète et roi.**

**Nous accordons souvent peu d'attention à cette dimension prophétique.**

**Un des grands théologiens du Concile Vatican II, le Père Chenu, dominicain, en a développé le sens et dans le contexte actuel de notre église, cette dimension a pleinement sa place.**

**Je suppose, que comme moi, vous avez été chamboulé par toutes les affaires qui secouent notre Eglise. Dans cette situation, il est important de se référer aux fondamentaux de notre foi en particulier l'importance de la Parole de Dieu.**

**C'est à partir d'Elle que la dimension prophétique, que tous nous sommes appelés à vivre, prend toute sa place.**

**Un prophète n'est pas celui qui prédit l'avenir, ce n'est pas un devin. Le prophète est celui, qui par son comportement, sa manière de vivre et d'être, bouscule et dérange la société.**

**Dans l'Ancien Testament, le prophète annonce la venue du Messie. De nos jours le mot prophète retrouve santé, sens et valeur si sa source est la Parole de Dieu, incarnée en la venue du Christ. L'Esprit Saint reçu lors de notre baptême nous donne force et intelligence pour la mettre en pratique. Mais cette dimension est avant tout collective, il ne s'agit pas d'un salut individuel. « A chacun est donnée la manifestation de l'Esprit en vue du bien commun ». (1 Cor 12,7).**

**Le discernement de la Parole de Dieu en acte dans l'Eglise devient une fonction essentielle, tenue à la fois par le magistère et le « prophète ». La Parole n'est pas repliée ni enfermée dans un texte. Elle est toujours opérante. Elle n'est pas seulement une forme verbale, expression d'une pensée, mais un souffle qui manifeste une présence personnelle, qui agit efficacement sur la réalité. Elle est créatrice, elle gouverne l'histoire, elle fait discerner dans la création et dans l'histoire le projet de Dieu, le travail de l'Esprit. C'est la lecture des événements, dans la communauté-église en acte de témoignage, qui est le fondement même de l'intelligence de la foi. « Le Peuple de Dieu, dit la constitution de l'Eglise, participe à la fonction prophétique du Christ : il répand son vivant témoignage surtout par sa vie de foi et de charité » (LG2). Le prophète est l'homme de cette opération. Sous ce discernement de l'Esprit, les événements deviennent « les signes des temps ». Cette expression développée lors du Concile se réfère à l'annonce, à l'avènement, à l'accomplissement de l'ère messianique. Entre les deux avènements du Christ c'est le peuple de Dieu qui est lui-même peuple messianique avec une fonction prophétique. Ce peuple a comme fonction d'être le témoin qualifié de la Parole de Dieu en acte. C'est à lui que revient de donner au message du Christ une interprétation, un langage, une réalité concrète. Vivre dans le monde, pour un chrétien c'est témoigner en acte de la Parole de Dieu, en devenant prophète d'un monde nouveau qui se construit.**

**Il s'agit là, de l'expérience même du baptisé : confessant sa foi en Jésus, il reçoit l'Esprit et devient « fils bien-aimé » du Père. Mais le baptême ne portera tout son fruit que s'il conduit le baptisé, dans une relation filiale avec Dieu au cœur du monde pour y poser les gestes même de Jésus, pour y témoigner de l'amour du Père, pour participer au combat de la justice, de la vérité et de la paix. Alors grande sera sa joie!**

**Francis MERCKAERT**

**Diacre**